Lettre paroissiale



Orthez

Eglise Protestante Unie de France

N°7

15 octobre 2023

MOT DU PASTEUR



Nos cousins d'Amérique du nord, les québécois ont une jolie tradition : celle de l'Action de grâce qui a lieu au Canada le deuxième lundi du mois d'octobre. C'est un jour de fête férié qui rassemble les familles, les amis autour d'un bon repas traditionnel de fête où il est souvent question de dinde, de citrouille et de sirop d'érable. Pendant le repas chacun est invité à dire merci, à Dieu mais aussi à la vie pour ceux pour qui Dieu n'existe pas, pour quelque chose de positif qui s'est passé dans l'année écoulée. C'est aussi le moment de rendre grâce pour les récoltes qui sont maintenant (au moins au Canada) finies et qui vont permettre de passer l'hiver.

Rendre grâce voilà quelque chose d'important ... que nous oublions cependant un peu trop souvent à mes yeux. Pour quelles raisons sommes-nous plus « facilement » enclins à critiquer, râler, voir le verre à moitié vide, au lieu de dire merci pour tout ce que nous avons déjà ?

L'apôtre Paul dans sa 1ère lettre aux Thessaloniciens (chap 5, 18) nous dit : « En toute circonstance, rendez grâces ; car telle est à votre égard la volonté de Dieu en Christ-Jésus. »

Je veux bien reconnaitre avec vous que certains jours il est difficile, impossible de « rendre grâce en toute circonstance » comme Paul nous invite à le faire.

Comme le dit si bien l'Ecclésiaste, il y a un temps pour tout, un temps pour pleurer et un temps pour dire merci. Quand nous sommes au cœur de la tempête à cause de la maladie, d'un conflit, d'un deuil ... nous ne pouvons pas rendre grâce pour ce qui nous fait souffrir. C'est humain.

Par contre, avec le temps, même une tempête (lorsque nous l'avons traversée ou que nous l'avons apprivoisée) peut devenir source d'action de grâce. Grâce par exemple d'avoir découvert, d'avoir fait l'expérience combien Dieu est fidèle, présent à nos côtés pour nous soutenir, nous consoler dans les moments douloureux de la vie. Grâce aussi pour les amis, la famille qui ont été présents à nos côtés au cœur de la tempête. Nous pouvons aussi découvrir en nous des forces insoupçonnables qui nous aident à tenir bon malgré la souffrance, le découragement, la peur ...

Mais nous pouvons aussi « *Rendre grâce* » simplement pour l'année écoulée ... à un moment donné de l'année, nous qui n'avons pas la chance d'avoir une fête d'action de grâce. A chacun de trouver une date ... peut être le jour de son anniversaire, ou en début ou fin d'année ? Car les occasions ne manquent pas pour dire MERCI!

Merci pour les personnes qui nous entourent, qui nous aiment, nous accompagnent ... avec qui on peut rire, pleurer, se questionner, partager nos idées, nos rêves, nos projets ...

Merci d'avoir de quoi manger tous les jours, d'être en bonne santé. Merci d'habiter un pays, une région où il fait bon vivre, avec un climat tempéré mais aussi avec un système de santé, avec des écoles, la police, les pompiers, les services publics ... certes parfois

imparfaits mais qui sont bien là et dont d'autres pays aimeraient bien pouvoir disposer.

Merci d'avoir la chance de voyager, de pouvoir aller se promener, d'aller au cinéma, au restaurant, ou encore à la mer, à la montagne (le Béarn est une région idéale pour cela).

Je pourrais trouver assez facilement d'autres exemples pour dire merci à Dieu pour tout ce qu'il nous donne jour après jour dans nos vies personnelles mais aussi pour notre Eglise d'Orthez ... même si parfois nous sommes tentés de voir le verre à moitié vide.

Merci pour la générosité de chacun qui permet à notre communauté d'Orthez de se retrouver tout au long de l'année pour partager nos joies et nos peines. Générosité pour les dons reçus, générosité pour tout le temps offert pour faire vivre notre paroisse. Merci aux conseillers presbytéraux, prédicateurs laïcs; merci aussi à toutes les petites fourmis visibles et invisibles qui travaillent pour que notre Eglise soit un lieu agréable à vivre grâce au ménage fait, aux fleurs apportées pour les cultes, à l'entretien du jardin du temple et du presbytère, aux travaux de bricolage, aux repas partagés, sans oublier les sourires, l'écoute bienveillante les uns pour les autres.

J'oublie certainement des personnes qui sont simplement là pour offrir leurs prières, une aide matérielle, une présence spirituelle et fraternelle ...

Alors Merci à Dieu et aux frères et aux sœurs!

MOT DE LA TRESORIERE

Quelle belle fête et quel beau message de notre pasteur sur un texte peu optimiste en première lecture (le sacrifice d'Isaac). Oui, une belle fête où tout le monde n'a malheureusement pas pu venir. Nous pensons bien fort à toutes ces personnes que la maladie a empêché de participer à ce moment fort de la vie de notre paroisse. Nous avons pensé à eux mais eux aussi ont pensé à la communauté en nous faisant parvenir soit un plat, soit un don, soit les deux. Nous les remercions chaleureusement.

Ce mois de septembre nous avons pu honorer nos engagements auprès de la Région et du Consistoire. Nous avons pu régler la note du charpentier qui est venu au mois de mai réparer la fuite au niveau d'un vasistas du toit du temple. L'accès étant très périlleux, il a fallu sécuriser la zone, la facture s'en est ressentie (1 400€) l'assurance ne couvrant pas les frais de réparation de la cause des dégâts des eaux. Elle prendra, par contre, en charge les conséquences de ce dégât, c'est à dire la réparation du plafond du temple pour 18 000€ (moins la franchise).

Nous allons essayer de faire des économies d'énergie en faisant installer un régulateur de température sur la chaudière du presbytère (en espérant qu'elle tienne encore une année de chauffe).

Le cumulus du presbytère datant de 1988 nous a fait des frayeurs ce début de mois mais il s'est avéré que c'était un contacteur heure pleine-heure creuse qui posait problème. Nous avons toujours des surprises!

Cet automne va voir passer tous les organismes de sécurité pour les Établissements Recevant du Public, le ramonage des chaudières....

Merci d'être toujours aux côtés de votre Église et de participer à votre manière à son développement. Grâce à vous nous pouvons continuer à apporter cette Parole que nous avons reçue et que nous aimerions transmettre.

Je choisis de donner

Par virement : Église Protestante Unie d'Orthez : IBAN : FR76 1198 9000 0100 1336 0040 145

BIC: POUYFR21

Par carte bancaire sur www.orthez.epudf.org Par chèque à l'ordre de l'Église Protestante Unie d'Orthez, que vous envoyez par courrier au 23 place de la POUSTELLE 64300 ORTHEZ,

En espèces lors des cultes

Mireille Dufau

ECHOS Fête d'Eglise



Combien étions-nous le 24 septembre à Salles Mongiscard pour marquer la rentrée et faire de cette journée un temps de fête ? Pas assez nombreux probablement,

nous avions vu grand pour l'installation des chaises, mais suffisamment pour se sentir en communauté, heureux de revoir des amis ayant répondu à notre invitation tout en regrettant les absents. Après le culte de louange ce furent les agapes habituelles, un buffet richement garni comme toujours et ce temps de convivialité qui permet rencontres et échanges.

Et pendant le café Marie Vialard a partagé son amour de l'art en projetant un diaporama d'œuvres d'art centrées sur le personnage d'Abraham (l'appel d'Abram, Abram à Mamré et le sacrifice d'Isaac).

Toute fête est réussie grâce à l'implication de beaucoup, avant, pendant et après. Alors un grand merci à tous ceux qui ont donné d'eux-mêmes (nous pensons particulièrement à un plat garni, livré de la part d'une personne que son état de santé empêchait de venir ... Qu'elle soit ici remerciée!)

A l'année prochaine certes, mais d'ici-là la vie paroissiale continue avec ses rendez-vous réguliers : cultes, repas partagés, études bibliques, rencontres œcuméniques, temps de fête etc.

Discours du Pape François aux Journées Mondiales de la Jeunesse

A lire, savourer et méditer que l'on soit jeune...ou pas !

« Vous pouvez avoir des défauts, être anxieux et même être en colère, mais n'oubliez pas que votre vie est la plus grande entreprise du monde. Vous seul pouvez l'empêcher d'échouer. Vous êtes apprécié, admiré et aimé par tant de gens. Rappelez-vous qu'être heureux ce n'est pas avoir un ciel sans orage, une route sans accident, un travail sans effort, une relation sans déceptions.

Être heureux signifie trouver la force dans le pardon, l'espoir dans les batailles, la sécurité dans la peur, l'amour dans la discorde. Ce n'est pas seulement pour profiter du sourire, mais aussi pour réfléchir à la tristesse. Il ne s'agit pas seulement de célébrer le succès, mais d'apprendre des échecs. Il ne s'agit pas seulement de se sentir heureux avec des applaudissements, c'est d'être heureux en anonyme. Être heureux n'est pas une fatalité du destin, mais un exploit pour ceux qui peuvent voyager en eux-mêmes.

Être heureux, c'est arrêter de se sentir victime et devenir l'auteur de son propre destin. C'est marcher à travers les déserts, mais être capable de trouver une oasis au fond de l'âme. C'est remercier Dieu chaque matin pour le miracle de la vie. Être heureux, c'est ne pas avoir peur de ses sentiments et pouvoir parler de soi. Ayez le courage d'entendre un "non" et de trouver confiance dans la critique, même quand c'est injustifié. C'est embrasser ses enfants, câliner ses parents, passer des moments poétiques avec ses amis, même quand ils nous font du mal.

Être heureux, c'est laisser vivre la créature qui vit en chacun de nous, libre, joyeuse et simple. Vous avez la maturité de pouvoir dire : " j'ai fait des erreurs". C'est avoir le courage de dire que je suis désolé. C'est avoir le sens de dire "j'ai besoin de toi". C'est avoir la capacité de dire "je t'aime". Que votre vie devienne un jardin d'opportunités de bonheur... qu'au printemps il soit un amoureux de la joie et en hiver un amoureux de la sagesse.

Et quand vous faites une erreur, recommencez à zéro. Parce que seulement alors tu seras amoureux de la vie. Vous découvrirez qu'être heureux ce n'est pas avoir une vie parfaite. Mais utiliser les larmes pour irriguer la tolérance. Utilisez vos défaites pour entraîner votre patience.

Utilisez vos erreurs avec la sérénité du sculpteur. Utilisez la douleur pour vous connecter au plaisir. Utilisez les obstacles pour ouvrir les fenêtres de l'intelligence. Ne jamais abandonner... Surtout n'abandonne jamais les gens qui t'aiment. N'abandonnez jamais d'être heureux, car la vie est un spectacle incroyable. »

QUOI DE NEUF?

Réformation

Le <u>29 octobre</u> le culte de la Réformation réunira à la <u>chapelle de la rue Lapeyrère à 10h</u> les communautés protestantes de l'Eglise Evangélique libre et de l'EPUdF.

Attention au changement

d'heure!!!

Synode régional



Du <u>17 au 19 novembre</u> il se déroulera à Artigues près de Bordeaux. Notre Eglise sera représentée par Marie Vialard et Rodolphe

Reuss.

Culte-partage

Le <u>12 novembre</u> le culte prendra un visage particulier : notre pasteur nous présentera les grandes Eglises chrétiennes, ce qui les rassemble et ce qui les différencie.

Veillées de l'Avent



Pendant la période de l'Avent, nous souhaitons faire vivre des veillées dans les familles comme les années passées. Faites-

vous connaître auprès de notre pasteur si vous voulez recevoir une veillée chez vous. L'occasion d'inviter amis ou voisins, de vivre ensemble un temps de prières et de chants puis de partager quelques douceurs...

Nouvelles de l'Eglise Evangélique Libre

- Les <u>21 et 22 octobre</u> WE du Conseil d'Administration de Vers les cimes sur site : bilan des séjours 2023, projets, travaux, séjours 2024...
- le **29 octobre** Culte de la Réformation à la chapelle.
- Nous bénéficions depuis septembre de la présence d'Eglantine Caudwell (en fin de formation pastorale), qui a proposé de nous aider à passer cette 3e année sans pasteur en venant régulièrement pour des cultes, des études bibliques et des visites.

Paroles pour tous



Vous souhaitez commander votre recueil de lecture biblique quotidienne ?

Passez commande dès maintenant auprès de Martine Belet 06 82 40 47 64

▶ Brochure : 9,50 €
 ▶ Bloc mural : 10,90 €

Musée Jeanne d'Albret

L'exposition temporaire sur « Elie Faure ou le sentiment de l'art » se poursuivra jusqu'au 4 novembre. Toutes précisions auprès du musée, en ligne http://www.museejeannedalbret.com.fr ou par téléphone 05 59 69 14 03

Pour ceux d'entre vous qui n'auraient pas encore acquitté la cotisation 2023 et qui souhaiteraient ainsi apporter un soutien à l'association Musée Jeanne D'Albret, histoire du protestantisme béarnais, il est temps de le faire, comme de le faire savoir autour de soi. Oui, le musée a besoin de la participation de chacun pour mener à bien son projet associatif, qui est d'ouvrir au printemps 2024 deux nouvelles salles d'exposition! Merci.

Elisabeth Rodes

CALENDRIER

Cultes à Lagor



Samedi <u>21 octobre</u> à 18h30 Samedi <u>25 novembre</u>, à 17h30 exceptionnellement



Acat
13 novembre à 14h30 à la salle basse



Etude biblique **23 novembre** à 17h salle basse



Groupe œcuménique de Lagor-Mourenx 24 octobre à 10h30 à Mourenx.



Conseil Presbytéral
19 octobre et 23 novembre à 20h.



Mise sous enveloppe de la lettre paroissiale **24 novembre** à 9h30 salle basse.

Les incontournables

- o **mardi** à 15h15 culte à la Résidence Jeanne d'Albret.
- o **mercredi** à 16h30 : groupe de prière œcuménique charismatique.
- o dimanche à 10h30 : culte à ORTHEZ (Sainte-Cène le 1^{er} dimanche du mois, culte suivi ce jour-là, si possible, d'un repas partagé) Attention : le 29 octobre le culte aura lieu à la chapelle à 10h.

DANS NOS FAMILLES

Naissances : Milo et Kays, les 26^{ème} et 27ème arrièrepetits-fils de Béatrice et Jean-Pierre BOST!

Décès: Robert CUYOLLA.

Nous partageons les joies et les peines de tous.

Pensez à nous faire part des nouvelles vous concernant : les joies sont plus belles encore et les fardeaux peut-être un peu moins lourds quand ils sont partagés

Prochaine lettre le 26/11

Eglise Protestante Unie d'Orthez:

Pasteur: Marie-Françoise Vialard 23 place de la Poustelle 64300 Orthez marief.vialard@sfr.fr 205.59.69.01.18 et 06 80 00 90 92. En congé le mercredi Présidente: Martine Belet- 130 rue Principale 64150 Lagor 205 59 60 26 63 Trésorière: Mireille Dufau- 1671 route de Bonnut 64300 Orthez 206 71 54 09 15

Banque Pouyanne: Association Cultuelle Eglise Protestante Unie d'Orthez 00133600401.

IBAN: FR76 1198 9000 0100 1336 0040 145. BIC: POUYFR21

Site internet: www.orthez.epudf.org